
Gemeinde
Weiskirchen

Niederschrift liber die Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Weiskirchen am
Donnerstag, dem 02. Februar 2012 urn 18.00 Uhr im Sitzungssaal des Verwaltungs- und
Dienstleistungszentrums Weiskirchen;

Beginn: 18:00 Uhr
Ende: 20:20 Uhr

Verfahren zur 8. Teilanderung des rechtskraftigen Flachennutzungsplanes der
Gemeinde Weiskirchen fUr das gesamte Gemeindegebiet im Zusammenhang mit
der Ausweisung einer Sonderbauflache Windenergie;

Umsetzung einer energieeffizienten Straf3>enbeleuchtung in der Gemeinde
Weiskirchen;

Auftragsvergaben:
9.1. Vergabe der Arbeiten zur Neugestaltung der Triererstr., III. Bauab-

schnitt, im Ortsteil Weiskirchen;

9.2. Beauftragung der notwendigen naturschutzrechtlich relevanten Unter-
suchungen im Zusammenhang mit der Schaffung der planungsrechtlichen
Voraussetzungen zur Ausweisung einer Sonderbauflache Windenergie im
Bereich "Schimmelkopf";



1. Sebastian Barbian, Thailen
2. Hans Clemens, Weierweiler
3. Hanno Klein, Rappweiler-Zwalbach (ab TOP 2)
4. Rolf Klicker, Weiskirchen
5. Norbert Louis, Weiskirchen
6. Helma Kuhn-Theis, Thailen (ab TOP 2 bis TOP 9.1)
7 Wolfgang Sauer, Konfeld
8 . Stefan Schuh, Weiskirchen
9. Helmut Theis, Thailen (ab TOP 2 bis TOP 9.1)

10: Ingrid Wilkin, Weiskirchen
11. Christof Adams, Konfeld
12. Maria Greuter, Rappweiler-Zwalbach
13. Daniel Holz, Rappweiler-Zwabach
14. Richard Kreutzer, Weiskirchen
15. Gudrun Wagner, Weiskirchen
16. Dietmar Ewich, Weiskirchen
17. Franz-Josef Behles, Weiskirchen
18. Gunnar Schulz, Weiskirchen
19. Erwin Wahlen, Weiskirchen
20. Henry Selzer, Rappweiler-Zwalbach
21. Christine Leidinger, Rappweiler-Zwalbach
22. Gerrit Oestreich, Thailen

1. Heinz-Guido Barbian, Konfeld
2. Franz-Josef MOiler, Weierweiler
3. Kai Salm, Thailen
4. Peter Gror.., Thailen
5. Gerhard Langenfeld, Konfeld

1. Klaus Barth, Gemeindeamtsrat
2. Gerd Mentges, Gemeindeoberinspektor
3. Rudolf Barth, Tarifbeschaftigter
4. Christian Diedrich, Tarifbeschaftigter
5. Nicole Wallerich, Tarifbeschaftigte
6. Franz-Josef Lauer, Tarifbeschaftigter
7. Armand Scharf, Tarifbeschaftigter
8. Wolfgang HObschen, Gemeindeamtsrat
- gleichzeitig als SchriftfOhrer -

Der Vorsitzende er6ffnet die Sitzung und stellt deren ordnungsgemar..es Zustandekommen fest.
Auf Befragen ergeben sich keine WidersprOche. Der Gemeinderat der Gemeinde Weiskirchen
ist beschlussfahig.

Der Vorsitzende informiert den Gemeinderat darOber, dass er die Angelegenheiten
"Beauftragung der notwendigen naturschutzrechtlich relevanten Untersuchungen im
Zusammenhang mit der Schaffung der planungsrechtlichen Voraussetzungen zur Ausweisung
einer Sonderbauflache Windenergie im Bereich "Schimmelkopf'''' unter TOP 9.2. sowie



"Erstellung eines Haushaltssanierungsplanes" unter TOP 10 des nicht-offentlichen Teils
zusatzlich auf die Tagesordnung der Gemeinderatssitzung nehmen mochte.

Aufgrund der yom Gemeinderat beschlossenen Satzung haben Einwohner der Gemeinde
Weiskirchen die Gelegenheit, Fragen aus dem Bereich der kommunalen Selbstverwaltung zu
stellen sowie Anregungen und Vorschlage zu unterbreiten.

Verfahren zur 8. Teilanderung des rechtskraftigen Flachennutzungsplanes
der Gemeinde Weiskirchen fOr das gesamte Gemeindegebiet im Zusam-
men hang mit der Ausweisung einer Sonderbauflache Windenergie;

Zuletzt befasste sich der Gemeinderat in seiner Sitzung am 10.11.2011 unter
Tagesordnungspunkt 12 mit der Thematik "Nutzung yon Windenergie in der Gemeinde
Weiskirchen" .

Dabei wurde nach einer ganz ausfOhrlichen Beratung der mehrheitliche Beschluss gefasst, das
Verfahren zur Schaffung der bauleitplanerischen Voraussetzungen zur Ausweisung eines
Vorranggebietes fur Windenergie im Bereich "Schimmelkopf" einzuleiten.

1m Rahmen einer im Vorfeld stattgefundenen gutachterlichen Untersuchung des gesamten
Gemeindegebietes, was die Moglichkeiten der Nutzung yon Windenergie anbelangt, wurden
verschiedene Flachen als fOr die Windkraftnutzung geeignet befunden.

Die in diesem Zusammenhang in allen Belangen positiv herausragende Flache stellte dabei der
Bereich "Schimmelkopf" dar, weshalb sich der Gemeinderat in seiner vorerwahnten Sitzung auf
denselben Bereich "Schimmelkopf" als Sonderbauflache fOr "Windenergie" verstandigte.

Der Anlage zur Sitzungseinladung war eine Planunterlage beigeheftet, aus welcher der
vorerwahnte, im Zusammenhang mit der nun vorgesehenen Anderung des
Flachennutzungsplanes in Betracht kommende Bereich "Schimmelkopf" konkret hervorgeht.

Zwecks Inangriffnahme des hier in Rede stehenden Verfahrens zur 8. Teilanderung des
rechtskraftigen Flachennutzungsplanes machte die Verwaltung in der gemeinsamen Sitzung
des Bauausschusses und des Werksausschusses, am 26.01.2012, nunmehr den Vorschlag,
konkret die folgenden Schritte einzuleiten:

1. Beratung und Beschlussfassung uber den Aufstellungsbeschluss gemaf1 § 2 Abs. 1 des
Baugesetzbuches (BauGB);

2. Beratung und Beschlussfassung uber die Bekanntmachung des
Aufstellungsbeschlusses gemaf1 § 2 Abs. 1 des Baugesetzbuches im Amtlichen
Bekanntm achungsb latt;



3. Beratung und Beschlussfassung uber die Annahme der yom Bura Argus-Concept
ausgearbeiteten Flachenausweisung "Schimmelkopf", welche ihre Grundlage in der im
Vorfeld erarbeiteten gutachterlichen Bewertung zur Windenergienutzung des gesamten
Gemeindegebietes (siehe Anlage) hat;

4. Beratung und Beschlussfassung uber die sog. "vorzeitige Burgerbeteiligung" gem. § 3
Abs. 1 des Baugesetzbuches durch ortsubliche Bekanntmachung im Amtlichen Bekannt-
machungsblatt;

5. Beratung und Beschlussfassung uber die Beteiligung der Trager affentlicher Belange
gem. § 4 Abs. 1 des Baugesetzbuches sowie die Abstimmung mit den benachbarten
Kommunen gem. § 2 Abs. 2 des Baugesetzbuches;

6. Beratung und Beschlussfassung uber die Inanspruchnahme des Buro Argus-Concept
gem. § 4 b des Baugesetzbuches;

Herr Eisenhut yom Buro Argus-Concept erlauterte in der betreffenden gemeinsamen Sitzung
des Bauausschusses und des Werksausschusses, am 26.01.2012, nochmals kurz den Inhalt
der gutachterlichen Untersuchung des Gemeindegebietes in Sachen "Windkraftnutzung",
welche die Grundlage fUr das nunmehr anstehende Bauleitplanverfahren darstellt.

Nach ausfUhrlicher Beratung empfahl der Bauausschuss mit 9 Stimmen dafUr, 2 Stimmen
dagegen und 2 Stimmenthaltungen dem Gemeinderat mehrheitlich die vorerwahnten
Beschlussempfehlungen der Verwaltung zur Annahme.

Christof Adams stellt in der heutigen Sitzung des Gemeinderates den Antrag, die im Gutachten
fUr den empfohlenen Standort "Schimmelkopf" erwahnte Anzahl an mag lichen Windkraftanlagen
bereits jetzt yon der Zahl 20 auf maximal 10 Anlagen zu begrenzen.

Der Vorsitzende fUhrt hierzu aus, dass sich die in der gutachterlichen Untersuchung gemachten
Angaben bezuglich der Anzahl der Windkraftanlagen auf das maximal Machbare unter
Zugrundelegung der Flachengraf1e beziehen und die Festlegung auf eine bestimmte Anzahl yon
Anlagen bei der aktuell anstehenden Flachennutzungsplananderung nicht Gegenstand des
Verfahrens ist.

Gunnar Schulz wirft die Frage einer Interessenkollision yon Mandatstragern als GrUndungs- und
Vorstandsmitglied der BUrger-Energie-Genossenschaft, die u.a. auch das Ziel verfolgt, sich an
Windkraftanlagen zu beteiligen, auf.

Der Vorsitzende fUhrt hierzu aus, dass er in der heute anstehenden Beschlussfassung zur
Bauleitplanung keine Interessenkollision sieht, die Angelegenheit aber einer
kommunalaufsichtlichen OberprUfung unterziehen werde.

Nach einer ausfUhrlichen Beratung, in der nochmals unterschiedliche Auffassungen zum
empfohlenen Standort "Schimmelkopf" geauf1ert werden, schlief1t sich der Gemeinderat mit 13
Stimmen dafUr, 7 Stimmen dagegen und 2 Stimmenthaltungen den Beschlussempfehlungen
des Bauausschusses an.

Anlasslich der letzten Gemeinderatssitzung des vergangenen Jahres teilte das Ratsmitglied
Selzer unter TOP 22.2. mit, dass sich in nachster Zeit eine gemeindeUbergreifende
Energiegenossenschaft Hochwald grunden werde.
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Er bat darum, dieses Projekt zum Beratungsgegenstand der nachsten Sitzung des zustandigen
Bauausschusses zu machen. Daraufhin wurde die Angelegenheit in der gemeinsamen Sitzung
des Bauausschusses und des Werkssausschusses, am 26.01.2012, behandelt.

Am 24. Januar 2012 wurde unter mar..geblicher Beteiligung des Gemeinderatmitglieds und
Mitglied des Bau- und Werksausschusses, Henry Selzer, die BOrger-Energie-Genossenschaft
Hochwald gegrOndet und Herr Selzer in der GrOndungsversammlung zum Vorstandsmitglied
der BEG bestellt.

Henry Selzer erlauterte in der Sitzung die Motivation zur GrOndung der Genossenschaft und
stellte in einer Prasentation die Ziele, Aufgaben und M6glichkeiten der BEG ausfOhrlich vor.

Ziel der Genossenschaft ist es, im Sinne des Klimaschutzes die Energiewende im
Schwarzwalder Hochwald und in der Region direkt mit zu gestalten. Die BEG will
Gemeinwohlorientierung, weitgehende BOrgerbeteiligung und die Starkung der Wirtschaft
unserer Region miteinander· verbinden. Finanzierung und Nutzen der Projekte der
Energiewende in der Region sollen nach M6glichkeit in BOrgerhand Iiegen.

Die Genossenschaft wird nach Angaben yon Henry Selzer zuerst Fotovoltaikanlagen auf
Dachern errichten sowie betreiben und beabsichtigt darOber hinaus, sich spater auch im
Bereich der Windkraftnutzung zu betatigen.

Neben einer BOrgerbeteiligung sieht Henry Selzer auch die M6glichkeit gegeben, Ober die
Bildung einer Dachgenossenschaft oder Dachgesellschaft eine interkommunale
Zusammenarbeit zur Erzielung yon Einnahmen zu kreieren, wobei die Einnahmen Ober Pacht-
und Erl6sbeteiligungen wieder in die einzelnen Kommunen zurOckflier..en.
In der Dachgenossen- oder Dachgesellschaft sollen die kommunalen Interessen der gesamten
Region im Hinblick auf den Ausbau der erneuerbaren Energien gesteuert, vertreten und
abgestimmt werden.

Abschlier..end wies Henry Selzer noch auf einen Workshop fOr Kommunalpolitiker und
Interessierte am Freitag, 03. Februar 2012, im Haus des Gastes hin, bei dem Vertreter yon
ahnlichen ZusammenschlOssen Ober ihre Erfahrungen berichten werden.

Eine Beschlussfassung erfolgte in der gemeinsamen Sitzung des Bauausschusses und des
Werksausschusses nicht, da dieser Tagesordnungspunkt der Information der
Ausschussmitglieder diente.

In der heutigen Sitzung des Gemeinderates berichtet Henry Selzer, dass bereits in der kurzen
Zeit seit der GrOndung der BOrger-Energie-Genossenschaft eine gute Mitgliederentwicklung zu
verzeichnen ist.

Gerrit Oestreich weist ebenfalls (siehe Niederschrift zu TOP 2 dieser Sitzung) darauf hin, dass
sich bei gegebenenfalls anstehenden Beschlussfassungen im Zusammenhang mit der BEG
unter Umstanden ein Interessenskonflikt nach § 27 KSVG sowohl fOr die in der BOrger-Energie-
Genossenschaft ehrenamtlich tatigen Mitglieder als auch fOr die Genossenschaftsmitglieder, die
gleichzeitig Mitglied der gemeindlichen Beschlussgremien sind, einstellen k6nnte.

Der Vorsitzende verweist hierzu auf die bereits gemachte Zusage, eine Klarung durch die
Kommunalaufsicht herbeizufOhren.

Henry Selzer erklart, dass er sich bei einer gegebenenfalls festgestellten Interessenkollision an
keiner Abstimmung mehr beteiligen werde und bittet, auch eine Klarung hinsichtlich der
Situation fOr Ratsmitglieder vorzunehmen, die bereits Mitglied der BEG sind.



Eine Beschlussfassung erfolgt nicht, da dieser Tagesordnungspunkt der Information der
Ratsmitglieder dient.

Umsetzung einer energieeffizienten StraBenbeleuchtung in der Gemeinde
Weiskirchen;

Auf der Grundlage der entsprechenden BeschlOsse der gemeindlichen Beschlussgremien
konnte die Gemeinde Weiskirchen Ende 2007 einen neuen, mit einer Laufzeit von 15 Jahre
versehenen Straf1enbeleuchtungsvertrag mit der Energis GmbH abschlief1en.

In demselben Straf1enbeleuchtungsvertrag ist u.a. festgeschrieben, dass die Energis auf
Wunsch der Gemeinde ein Energieeinsparkonzept hinsichtlich der gemeindlichen
Straf1enbeleuchtungsanlage erarbeiten muss, aus welchem sich derartige Einsparmaf1nahmen
ableiten lassen.

Angesichts der bei der Gemeinde Weiskirchen vorherrschenden, auf1erst prekaren und sich
leider immer bedenklicher entwickelnden Haushaltslage wurde die Energis bereits im Verlaufe
des Jahres 2010 darum gebeten, in diese Richtung tatig zu werden.

Ende des vergangenen Jahres konnten die maf1geblichen Vertreter der Energis der Verwaltung
gegenOber nunmehr erste diesbezOgliche Oberlegungen vortragen.

2. Die Erstellung eines Energieeinsparkonzeptes mit der Darstellung einer Vielzahl von
mbglichen Einsparmaf1nahmen;

In der gemeinsamen Sitzung des Bauausschusses und des Werksausschusses, am
19.01.2012, informierten die Vertreter der Energis, die Herren Friego und Wirz, in einer
anschaulichen Prasentation auch die Mitglieder des Bauausschusses und des
Werksausschusses ausfOhrlich Ober die v.g. Themenbereiche.

Herr Friego wies einleitend auf die Rahmenvorgaben der EU hin, wonach bis zum Jahr 2020 u.
a. eine Senkung der CO2 - Emissionen und eine Senkung des Energieverbrauchs durch
Verbesserung der Energieeffiziens um jeweils 20 % erreicht werden mOssen.

Weiter fOhrte er aus, dass bei vielen energieverbrauchsrelevanten Produkten ein erhebliches
Verbesserungspotential der Umweltvertraglichkeit und der Energieeinsparung durch bessere
Gestaltung besteht, was im Ergebnis auch zu wirtschaftlichen Einsparungen fOhren wird.

Die hierzu erlassene Okodesign-Richtlinie (EUP-Richtlinie) legt Maf1nahmen fOr elektrische
Produkte und somit auch fOr die Straf1enbeleuchtungsanlagen fest, die zu einer Steigerung der
Energieeinsparung und einer damit eir hergehenden Senkung der CO2 - Emissionen fOhren.

Ziel ist es hierbei, ineffiziente Beleuchtungsanlagen Schritt fOr Schritt durch die sich
verscharfenden Anforderungen vom Markt zu nehmen. Konkret hemt das, dass nicht aile

Beleuchtungsanlagen zu einem bestimmten Zeitpunkt ausgetauscht werden mOssen, sondern
nur die abgangigen Leuchten durch solche ersetzt werden, die der Richtlinie entsprechen.



Herr Wirz gab anschlier1end einen Oberblick Ober die in der Gemeinde Weiskirchen
vorhandenen Beleuchtungsanlagen, deren Anschlusssituationen und Ausstattung mit den
unterschiedlichen Lampentypen und dem sich daraus ergebenden Handlungsbedarf.

Die Umsetzung der Anforderungen an die gesetzlichen Vorgaben der Okodesign-Richtlinie,
verbunden mit einer Optimierung der Energie- und Kosteneffizienz wurde yon Herrn Wirz in
seiner weiteren Prasentation dargestellt.

Hierbei kristallisierte sich heraus, dass insbesondere die Wahl des Leuchtmittels fOr eine
Kosten-Nutzen-Analyse yon entscheidender Bedeutung ist.

Gleichzeitig wies Herr Wirz aber auch darauf hin, dass der Blick nicht nur auf die blor1e Lampe
gerichtet werden darf, sondern das gesamte "System Lampe" und die zum Betrieb
erforderlichen elektronischen Baugruppen und Vorschaltgerate mit einbezogen werden mOssen.

Ais eine weitere M6glichkeit, die Energieeffizienz zu verbessern, fOhrte Herr Wirz eine
bedarfsgerechte Steuerungstechnik zur Anderung der Schaltzeiten und zur Reduzierung der
Leistung an.

Entsprechende Investitionskosten, Einsparpotentiale und Amortisationszeiten wurden in
unterschiedlichen Varianten in der Prasentation dargestellt und aufgezeigt.

Abschlier1end wies Herr Wirz noch auf F6rderm6glichkeiten nach dem F6rderprogramm
"Klima plus Saar" und das "KfW" Kreditprogramm hin und informierte, dass die Energis in
einem Wohngebiet in Theley einen "Leuchtenpark" installiert hat, in dem aile Leuchtmittel mit
ihrem speziellen Lichtkegel, Wirkungsgrad und Farbe vor Ort anschaulich wahrgenommen
werden k6nnen und ein Besichtigungstermin fOr diese Demonstrationsanlage gerne vereinbart
werden kann.

Der Vorsitzende resOmierte, dass eine Entscheidung zur weiteren Vorgehensweise wesentlich
yon der Frage bestimmt wird, zu welcher Lampentechnologie man letztendlich tendiert.

Um sich hierzu einen umfassenden Oberblick zu verschaffen schlug er vor, schnellstm6glich
einen Besichtigungstermin des "Leuchtenparks" in Theley mit der Energis zu vereinbaren.

Mit den aus einer solchen Besichtigung gewonnenen Erkenntnissen ist anschlier1end eine
umfassende Betrachtung vorzunehmen, welche M6glichkeiten sich fOr die Beleuchtung yon
Weiskirchen daraus konkret er6ffnen und unter Abwagung wirtschaftlicher Gesichtspunkte
abschlier1end zur Umsetzung anbieten.

Der BOrgermeister weist in der heutigen Sitzung des Gemeinderates darauf hin, dass der
Besichtigungstermin des "Leuchtenparks" in Theley fOr Mittwoch, 08.02.2012, mit der Energis
vereinbart wurde. Abfahrt hierzu ist um 18.00 Uhr am Rathaus. Der Vorsitzende bittet um eine
rege Teilnahme.

Dieser Tagesordnungspunkt war zuletzt Beratungsgegenstand der gemeinsamen Sitzung des
Bauausschusses sowie des Werksausschusses am 18.08.2011.



Dabei wurde die Verwaltung damit beauftragt, das mit der GrOnschniUsammelstelle
einhergehende Finanzierungskonzept zu Oberdenken, wobei die Moglichkeit einer Kooperation
mit den Nachbarkommunen in Betracht gezogen werden sollte.

Der Vorsitzende informierte in der gemeinsamen Sitzung des Bauausschusses und des
Werksausschusses am 26.01.2012 darOber, dass sich mittlerweile im Saarland eine neue
Situation ergeben hat, nach der der GrOnschnitt zukOnftig zentral gesammelt und energetisch
verwertet werden soil.

Hiermit soli gegebenenfalls der EVS beauftragt werden. Nach einer hierzu erforderlichen
Anderung des EVS-Gesetzes haUen die Kommunen ihren GrOnschnitt dann dem EVS
anzudienen.

Dies hatte zur Konsequenz, dass sich der EVS fUr die Gemeinden um das Einsammeln und die
Verwertung des GrOnschnittes kummern wOrde.

Anlasslich der gemeinsamen Sitzung des Bauausschusses sowie des Werksausschusses,
am 27.10.2011, bat das Ratsmitglied Daniel Holz unter TOP "Anfragen, Anregungen,
Mitteilungen" um die Aufnahme der Ortsratsempfehlung des Ortsrates von
Rappweiler/Zwalbach yom 29.10.2010, die Thematik "Verkehrsberuhigung der
Hochwaldstraf1e", auf die Tagesordnung der nachsten Sitzung des zustandigen
Beschlussgremiums.

In derselben Sitzung des Ortsrates von Rappweiler/Zwalbach wurde unter TOP 3 "Umsetzung
Strof1 durchs Dorf" der einstimmige Beschluss gefasst, gewisse Maf1nahmen zur
Verkehrsberuhigung der Hochwaldstraf1e umzusetzen, die da It. Ortsrat Rappweiler/Zwalbach
waren:

1. Erstellung eines Konzeptes zu Verkehrsberuhigungsmaf1nahmen an der
Hochwaldstraf1e, einschlief1lich dem Ortseingangsbereich Zwalbach, von Waldholzbach
kommend, mit mehreren (3-4), z.B., Verschwenkungen mit Verkehrsinseln,
Fahrbahnteilern, Oberquerungshilfen, usw.;

2. Fest installierte Geschwindigkeitsanzeigen;
3. 2 Banner (Bereich: Parkplatz BOrgerhaus und Ortseingang Zwalbach);
4. Beschilderung der Einfahrten zum BOrgerhaus, Sportplatz, Jugendclub, des

Musikvereinshauses, Kindergarten;

Diese Angelegenheit war bereits Tagesordnungspunkt der gemeinsamen Sitzung des
Bauausschusses sowie des Werksausschusses am 24.11.2011.

Auf Wunsch der SPD-Fraktion wurde derselbe Tagesordnungspunkt in der vorerwahnten
Sitzung ohne weitere Beratung vertagt, weshalb diese Thematik abermals in der gemeinsamen
Sitzung des Bauausschusses und des Werksausschusses, am 26.01.2012, zur Beratung und
ggfls. Beschlussfassung gestellt wurde.
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Die Ortsvorsteherin von Rappweiler/Zwalbach, Maria Greuter, erlauterte nochmals die im
Zusammen- hang mit dem Projekt "Strof1 durchs Dorf" gemachten Vorschlage zur
Verkehrsberuhigung in der Hochwaldstraf1e.

Sie stellte heraus, dass sich die vorgenommenen beiderseitigen Markierungen fUr Radfahrer mit
Oberdeckung des Mittelstreifens und der dadurch erzielten optischen Verengung der Fahrbahn
uberaus positiv bemerkbar gemacht haben.

Ais besonders kritisch stellte Sie aber nach wie vor die Ortseingangssituation von Waldh61zbach
kommend vor der Bushaltestelle Zwalbach und die "Tempo 30 Zone" beim Kindergarten heraus.
Hier sollte versucht werden, mit einem vertretbaren Aufwand durch bauliche Maf1nahmen eine
Verengung der Fahrbahnbreite zu realisieren.

Wolfgang Sauer fUhrte an, dass sich wegen nicht angepasster Geschwindigkeit
Ortseingangssituationen in allen Ortsteilen punktuell kritisch darstellen. Er weist aber darauf hin,
dass sich Fahrbahnverengul1gen in einzelnen Abschnitten gegebenenfalls durchaus
kostengunstig ausfUhren lassen.

Der Vorsitzende schlug vor, fUr einzelne Abschnitte der Hochwaldstraf1e eine interne Planung
vorzunehmen und zu ermitteln, welcher Aufwand fur kostengunstige Maf1nahmen erforderlich
ist, um zumindest in Teilabschnitten eine Fahrbahnverengung zur Geschwindigkeitsreduzierung
zu erreichen.

Einstimmig empfahl der Bauausschuss dem Gemeinderat, sich dem Vorschlag des
Vorsitzenden anzuschlief1en.

Der Vorsitzende informierte in der gemeinsamen Sitzung des Bauausschusses und des
Werksausschusses am 26.01.2012 daruber, dass die fUr Anfang des Jahres geplanten
Beschlussfassungen der Verbandsversammlung zum Wirtschaftsplan 2012 in der letzten
Sitzung des Aufsichtsrates am 24.01.2012 - aufgrund sich zwischenzeitlich ergebender neuer
Erkenntnisse mit Auswirkungen auf den Gebuhrenhaushalt 2012 - vertagt worden sind.

Die nachste Sitzung des Aufsichtsrates ist fur den 27.03. und die Verbandsversammlung fUr
den 02.05.2012 vorgesehen.



8.1. Mitteilung des Vorsitzenden hinsichtlich der GrOndung des Partnerschaftsvereins
Bourbonne les Bains;

Der Vorsitzende informiert den Rat uber die am 01.02.2012 erfolgte Grundung des Partner-
schaftsvereins Bourbonne les Bains und wirbt bei den Gemeinderatsmitgliedern fUr eine
m6gliche Mitgliedschaft in diesem Verein, um dadurch die Aktivitaten hinsichtlich der
Gemeindepartnerschaft zu unterstUtzen.

8.2. Information des Vorsitzenden bezOglich des Besichtigungstermines des
Leuchtenparks der energis in Theley;

Der Vorsitzende gibt gegenuber. dem Gemeinderat nochmals den Besichtigungstermin am
08.02.2012 hinsichtlich der Besichtigungsfahrt zum Leuchtenpark der energis nach Theley
bekannt.

8.3. Anmerkung des Gemeinderatsmitgliedes Rolf Klicker bezOglich der Akzeptanz
yon Mehrheitsentscheidungen im Rat;

Das Ratsmitglied Rolf Klicker aussert sich in seiner Anmerkung kritisch bezuglich der fehlenden
Akzeptanz von auf demokratischem Wege zustande gekommener Mehrheitsentscheidungen im
Rat, insbesondere seitens der FWG-Fraktion im Gemeinderat.
Anlass hierzu ist das Infoblatt der FWG Weiskirchen, welches kurz vor Weihnachten 2011 allen
Haushalten in der Gemeinde Weiskirchen zugestellt wurde. Hierin beschwert sich laut Aussage
von Herrn Klicker die FWG uber eine Blockadehaltung der Mehrheitsfraktionen im Gemeinderat
Weiskirchen hinsichtlich der in die gemeindlichen Gremien eingebrachter Ideen der FWG We is-
kirchen.

8.4. Anfrage des Gemeinderatsmitgliedes Richard Kreutzer bezOglich einer
zusatzlichen Ausschilderung des Gewerbegebietes Weiskirchen;

Das Ratsmitglied Richard Kreutzer bittet um Auskunft, ob bezuglich der ausstehenden Zusatz-
ausschilderung des Gewerbegebietes Weiskirchen im Bereich des Kreisverkehrsplatzes im
Ortsteil Thailen ein Antrag aus der Mitte des Gemeinderates bereits gestellt wurde? Daraufhin
erklart das Ratsmitglied und gleichzeitige Ortsvorsteherin von Weiskirchen, Frau Ingrid Wilkin,
dass ein derartiger Antrag bereits zwischenzeitlich von ihr bei der Ortspolizeibeh6rde im Hause
eingereicht wurde.
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